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書面質詢
黃潔貞議員

冀落實的士網約服務整合，便利居民與旅客公交出行

　　國慶黃金周期間本澳入境旅客日均約14萬人次，超越疫情前水平，
並在部分日子創下歷史新高，反映旅遊復甦情況良好。然而，在旅客量
增長的同時，公共交通作為主要出行工具，疊加居民的日常生活需要，
其承載力不足的問題亦更為突顯。當中巴士在10月3日更錄得破記錄的80
萬人次客量，而另一方面的士作為公共交通其中重要一環，由於現階段
在數量、使用便利性等方面有待改善，仍然未能發揮好分流作用。

　　事實上，“搭的難”的問題在本澳已經存在多年，政府已先後透過包
括修改《輕型出租汽車客運法律制度》，以公司制及打擊違規行為期望
提升的士服務質素；以及引入具網約功能的電召的士服務等，但至今始
終未能完全解決有關問題，除了近年疫情期間外，大多數時間的士服務
都處於供不應求狀態，當中舊區的情況尤為嚴重。不少居民及遊客均反
映，道路上鮮有的士出現，即使有具網約功能的電召的士，亦難以成功
預約車輛，出行甚為不便。

　　過去社會一直期望能引入更便利的網約服務，雖然當局已表達了本
澳引進類似內地網約車的服務，存在法律上的難點。但即使如此，現時
包括電召的士及部分一般的士在內已具有網約平台，反映現在制度下網
約服務亦具有可行性。因此，當局有必要設法研究在現有法律基礎上，
透過政府部門進行統籌，又或行政手段協調業界等方式，整合相關平台，
提高網約便利程度，提升居民及旅客的出行體驗。

對此，本人提出以下質詢︰

政府已完成招標新一批500部8年期的士，並將逐步在年內投入服務。1.
過去政府在回覆議員質詢時曾指“歡迎的士業界或獲判給公司各自建
立或組建單一網約平台”。然而，過多網約平台對乘客而言並不便利。
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當局是否能發揮主導功能，協調現有及新一批500部8年期的士，整
合加入現已存在的網約平台，便利居民及旅客叫車？
除了民間企業搭建的網約平台外，當局現時亦有澳門出行等應用程式，2.
當中已有實時顯示的士數量及分佈，未來是否也能進一步升級提供的
士網約平台功能，便利叫車的同時，亦能更好統籌分配各社區的士數
量？
去年交通事局亦承認，電召的士服務有改善空間，並要求電召的士營3.
運商於限期內改善網約的士服務。但居民反映現時電召的士叫車難的
問題仍然存在，請問現階段改進成果為何？是否仍有持續加強監督改
進工作？
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